PERSONNAGES PITTORESQUES

Voici maintenant une petite galerie de personnages d'autrefois, caractéristiques à des titres divers.

Maison de "la Lépreuse"

Elle est située à l'entrée du parc du Château de Pelagey à Massieu, à droite du portail. Françoise de St Germain de Champe, mariée à un seigneur, étant devenue lépreuse, fut répudiée par son mari. Son père l'installa en 1579 dans la partie inférieure de cette maison. Elle y mourut en 1582 et fut enterrée au cimetière de Massieu. Cette maison qui faisait partie du château, a été vendue à des particuliers qui l'habitent.

Désiré

Son histoire mérite d'être contée. Le grand-père de cet homme était de noblesse italienne, originaire de Naples. Il vint en France à pied par le col de l'Isoard et se faisait appeler Comte d'Isoard. Désiré était le dernier d'une famille de 14 enfants. Très intelligent mais très original aussi, il s'habillait de peaux de bêtes (lièvres, chats, renards) qu'il tannait lui-même... Il savait lire et compter, mais pas écrire. Il s'intéressait à la médecine, connaissait la philosophie de Socrate. Il était féru de politique, très démocrate, en avance du point de vue de ses idées sur ses contemporains. Il adorait la chasse et, outre les lièvres et les renards, il aurait abattu les deux derniers loups de la vallée. Il était aussi à l'avant-garde du commerce. Au début de son mariage avec une dame de la noblesse, Marie Dumas de Sarcogne, répudiée par sa famille car elle avait un enfant naturel, ils battaient la campagne tous les deux avec un panier au bras, achetaient les produits de la ferme, oeufs, tommes de chèvre ou de vache, pour revendre dans les auberges. L'année suivante, ils passaient avec un âne et une charrette.

Ensuite, ils achetèrent deux mulets et ainsi de suite en progressant jusqu'à vendre à la foire. Nous pensons que c'est de cette façon qu'a été créé le métier de coquetier. Il fut ainsi le pionnier du commerce dans la vallée. C'est lui aussi qui favorisa les plantations de sapin dans la forêt. A l'époque, on pensait que cet arbre étouffait les feuillus dont les gens avaient besoin pour leur chauffage et la priorité était donnée à ces derniers. Très original et indépendant, il construisit son cercueil qu'il glissa sous son lit, les lits étaient très hauts à l'époque. Ensuite, il creusa sa tombe sur sa propriété à "la Brise" vers Les Gaudes et l'entoura de diverses plantes et arbustes. Son petit-fils ne peut respecter sa volonté après sa mort et il fut enterré au cimetière de Massieu en 1899, à l'âge de 88 ans. Il avait gravé lui-même sa pierre tombale qui fut placée à l'envers (peut-être selon son désir pour n'offenser personne). Elle garde son secret pour l'instant...

Odette BERSET.